



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 1 -

**PRIMERA ENTREGA**

**Miércoles 19 de Julio del 2006**

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Granera dirigirá la Policía**

-A partir del próximo 5 de septiembre Aminta Granera portará el grado de Primer Comisionado, decide el presidente Enrique Bolaños

-Hace el anuncio oficial mes y medio antes de que se efectúe la entrega del bastón policial

##### **-Chamorro cierra el estadio**

-Más de sesenta chavalos entre 13 y 18 años de edad, pertenecientes a la Academia de Beisbol Tiburones de Granada, dirigida por el matrimonio de Douglas Lacayo y Encarnación Villalón, quedaron en el aire esta semana porque el alcalde sandinista Álvaro Chamorro Mora mandó a cerrar las puertas del Estadio Roque Tadeo Zavala, donde ellos realizan sus prácticas deportivas

##### **-Hallan avioneta enterrada**

-Una patrulla de las fuerzas especiales de la Policía Nacional localizó, enterrados, los restos de una avioneta supuestamente usada para el trasiego de drogas, en una propiedad ubicada en la cima del cerro Kokula, unos 15 kilómetros al noreste de La Trinidad, en Estelí, en el límite con el municipio de San Isidro, de Matagalpa.

##### **-Protesta en Granada por luz y agua**

-Centenares de ciudadanos se tomaron ayer las principales calles de Granada, para protestar por la falta de energía eléctrica y de agua potable que, semanas atrás, causó daños económicos a empresas turísticas y centros comerciales de esta ciudad.

#### El Nuevo Diario

##### **-Otra narcoavioneta**

-Vinculada a organización criminal liderada por mexicano prófugo

-Enterrada en alrededores de La Trinidad, Estelí

-Igual que en Samaria: 20 millones de dólares en droga

-Relación también con la otra nave descubierta en carretera vieja a León

##### **-Aminta Granera nueva jefa de la Policía**

-Bolaños: "Ustedes querían a una de las dos muchachas"

-Termina un tormentoso período y se abren interrogantes sobre la conducción que asumirá la todavía Comisionada General

-El caso Bendaña sigue siendo una "papa caliente", y el entorno del caso Polanco lo más negativo del mandato que se extingue

##### **-Costa Rica se arrebiata a propuesta de la CIDH**

-Nicaragua consulta "solución negociada"

-Acalorada audiencia en Guatemala, donde se señalaron los casos de irrespeto a los derechos

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 2 -

humanos de los migrantes nicas

-Casos impresionantes del destrozado por los perros y el linchado por su nacionalidad

-Representante tica comenzó por desconocer competencia de la CIDH, pero acogió entusiasmada la propuesta de arreglo que hizo el presidente de la Comisión

### **-Súper ambientalista entre los clonadores**

-Consternados se encuentran los directivos y trabajadores del organismo ambientalista "Alexander von Humboldt", ante la captura del ingeniero Felipe Ortiz Miranda, quien desde hace ocho años labora en esa institución como responsable de desarrollo local, y siempre ha mostrado una conducta intachable.

### Caricaturas



### Editorial

#### La Prensa

##### **La revolución perdida**

"En el caso de Nicaragua, muy pronto después del triunfo de la revolución confiscada por los comandantes sandinistas al pueblo, se hizo evidente que el antiguo juego entre opresores y oprimidos seguía siendo practicado; que la guerra por el poder y todos los vicios e intrigas que le acompañan, no había cesado; que la libertad y la igualdad seguían siendo mitos. El mal social no fue eliminado. Desde las estructuras que el poder confiere, los dirigentes revolucionarios hicieron y deshicieron sin tener que responder por sus actos ante la ley.

En realidad, la revolución se perdió después del 19 de julio de 1979. Por eso es incorrecto decir que esta fecha signifique lo mismo para todos. El pueblo repudió a la dirigencia sandinista en las elecciones de 1990 y en todas las elecciones libres que se han celebrado desde entonces, y lo más probable es que también lo haga en noviembre próximo porque los nicaragüenses han entendido por



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 3 -

experiencia propia que no vale la pena ninguna persona o partido que utiliza el poder y las instituciones para cometer delitos impunemente. En todo proceso social, la meta es tan importante como el camino para llegar a ella, y el camino más seguro para una sociedad justa es el de la democracia sobre la base de principios cristianos. Por este ideal murieron Pedro Joaquín Chamorro Cardenal y tantos otros miles de nicaragüenses”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **La misma historia en distintas épocas y países (Ana María Ch. de Holmann)**

“Hace pocas semanas al dar a restaurar el marco de un antiguo cuadro que obtuve de un familiar de mi esposo, al desarmarlo encontramos los recortes de una revista. Uno de ellos contenía un relato muy doloroso e interesante, aunque incompleto, con una visión clara de la historia sucedida en el siglo pasado (de hace 89 años) con la Revolución de Octubre en Rusia. Historia que ha tenido mucha influencia y consecuencias en Nicaragua. Hoy nos amenaza el mismo canto de sirenas, con el mismo son pero con diferente antifaz. El mismo de siempre, el que nunca ha dejado de gobernar “desde abajo” orquestado con el mayor pactista de la última década del siglo pasado y de este milenio, manteniendo con este pacto el control de la Asamblea Nacional de la República, de todas las instituciones del Estado: Corte Suprema de Justicia, Contraloría, Fiscalía, Consejo Supremo Electoral, limitando con todo esto las funciones del Ejecutivo. Además, poniendo en peligro la libertad de prensa y de expresión y del individuo y con todo ello la democracia, el desarrollo y progreso de nuestro país. Debemos conocer y recordar la historia para no cometer los mismos errores del pasado”.

##### **Choferes de los nuevos buses (Adolfo Bonilla)**

“Tarde o temprano comenzarán a circular nuevas unidades de transporte colectivo en Managua y surge de inmediato la inevitable interrogante: ¿Quiénes serán los choferes de esos buses? ¿Los mismos que andan ahora manejando los actuales? ¿A sí no más? Si las autoridades encargadas de regular y controlar esta materia dejan las cosas como están, pues sencillamente no están cumpliendo a cabalidad con sus funciones, ya que ésta es la oportunidad ideal para comenzar a enderezar tantas anomalías relacionadas con este asunto. En otras ocasiones —en las páginas de este mismo Diario— se han ofrecido diversas ideas en este sentido, tanto con referencia a la persona misma tras el timón del autobús como sobre la unidad que se conduce y otros aspectos concernientes a este tema, como decir el itinerario, que es uno de los pretextos más firmes que esgrimen los choferes para cometer infracciones personales, institucionales y legislativas”.

##### **19 de julio de 1979 (Fulvio Tijerino Pérez)**

“Hoy vemos como estos dirigentes, ahora enriquecidos, se han convertido en la nueva burguesía capitalista. Vemos como un grupo reducido de estos dirigentes y sus fieles seguidores, también favorecidos con el botín de guerra, continúan usufructuando el buen nombre de Augusto César Sandino y Carlos Fonseca Amador para permanecer en los cargos de Gobierno como garantía para



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 4 -

proteger su capital.

Pero dichosamente las nuevas generaciones están demostrando su rechazo pues están convencidos que son lobos con piel de oveja.

Este 19 de julio sólo valdrá la pena recordarlo porque significó el fin de la dictadura somocista”.

### El Nuevo Diario

#### **Una propuesta concreta sobre la Banca de Fomento (I de II Entregas Edmundo Jarquín)**

“El sistema financiero ha demostrado, en las condiciones actuales, no ser adecuado para resolver los problemas del crédito a los sectores productivos integrados principalmente por pequeños y medianos productores, por lo que se hace necesario contar con una institución financiera o Banco de Desarrollo que trabaje con fondos adecuados, de fácil acceso, con independencia administrativa, solidez financiera y sin permitir influencias políticas ni de otro orden. El actual patrimonio de la FNI y la cartera actual de créditos que ascienden a más de US \$70 millones serían fortalecidos con el traslado de los fondos que están dispersos en financiamientos para diferentes programas y proyectos del sector productivo en instituciones como el IDR, FCR, Mag-For, etc., y fondos provenientes del Gobierno Central como los generados por la privatización de Enitel y otras fuentes que al momento disponen de fondos superiores a los US \$50 millones. Con este reforzamiento en las disponibilidades actuales de fondos, se podría comenzar a operar de inmediato en la atención a los sectores mencionados. Y cuando digo de inmediato, es a partir del próximo ciclo agrícola. Cualquier otra propuesta, que no parta de una readecuación de los recursos y capacidades existentes, es ilusoria en términos de producir resultados tangibles, para los productores del campo y la ciudad, dentro de los plazos del próximo gobierno”.

#### **En política, lo nuevo será lo nuevo, y lo viejo, viejo (Ricardo Trejos Maldonado)**

“Lo nuevo y lo viejo en la política, es la actitud que se tenga con relación a la situación, como en el caso de Nicaragua, que la tercera parte de la población padece hambre, y que la brecha socioeconómica se sigue ensanchando entre la cúpula privilegiada y los pobres. Tres gobiernos de derecha consecutivamente han pasado y se dedicaron a hacer eso, ser gobiernos de derecha y servir a su cúpula. La verdadera derecha nacionalista puede ofrecer su interés por el futuro de Nicaragua, uniéndose con otras fuerzas políticas para hacer realidad el futuro halagüeño de Nicaragua. ¿Cuántos de derecha nacionalista hay dentro y fuera de los partidos? No podría responder con precisión. Hablamos que lo nuevo de la izquierda es reivindicar los derechos que el neoliberalismo ha venido quitando. ¿Y qué es el neoliberalismo? en pocas y sencillas palabras es la imposición de la Banca Mundial de programas dizque para erradicar la pobreza en el tercer mundo. Programas de crédito que al fin y al cabo terminan empobreciendo más a los pueblos. Allí están las estadísticas reveladoras. Hace unos dos meses miles de televidentes oímos y miramos por la TV a un empresario de derecha colonial que repetía una retahíla neoliberal: “...Si quieren aumentar el salario a los trabajadores, sepan de una vez por todas que los empresarios no perdemos, porque inmediatamente recortamos el personal, y los que aspiraban a más salarios terminarían entre los desempleados”. Eso es el neoliberalismo, y la corriente más fuerte, la extranjera, que quiere disponer a su gusto y antojo de las riquezas nacionales, del patrimonio de los pueblos latinoamericanos. Y el empresario montado



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 5 -

encima de su organización, días antes había elogiado a un movimiento político de factura nueva como la modernidad política”.

### **Los ciudadanos tienen derecho a conocer la información pública (Francisco Laínez)**

“Históricamente los presidentes de la República han mantenido un férreo control sobre la información pública en un modelo cerrado viciado por cantinflascas conferencias de prensa o comunicados. El actual gobierno tomó como bandera terminar con la corrupción, pero nada ha hecho a la fecha, en casi cinco años. Se obsesionó en perseguir, junto con el gobierno norteamericano, al ex presidente Alemán, ya condenado y preso, un caso del pasado, ¿qué se ha avanzado?, se recuperaron unos dólares. Nada se ha sistematizado en su propia administración, y para el futuro, la corrupción de gastos de los recursos continúa igual. El auge de la corrupción tomó vuelo en el período cuando fue vicepresidente. Con un sistema abierto de información pública, todo lo que se negoció bajo la mesa en los procesos de privatización pudo haberse evitado; los ciudadanos desconocieron detalles finales y las coimas pasaron de noche. El colmo fue que en el caso de Telcor, en que en el producto final conocido hubo una piñatita en que los diputados participaron, dando un destino sucio a la venta de bienes nacionales, que no beneficiaron al pueblo. Los nicaragüenses vivimos en una eterna noche de desinformación pública. Para el gobierno, con el apoyo del FMI, del BM y otras representaciones internacionales, la economía marcha de película, el sistema político no interesa, y menos, las desgracias que viven los desocupados y los pobres. Se marcha de sorpresa en sorpresa, como con el racionamiento de luz, que de la noche a la mañana se suspendió, por arte de magia, luego de daños inconmensurables al país y a los ciudadanos”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **-Asamblea cocina dictamen contra Montealegre (Pág. 3 A)**

-En un borrador de dictamen se recomienda que hay méritos para sanciones penales por los Ceni  
-ALN dice que diputados usan al Estado como herramienta política

##### **-Ortega reacio a los observadores (Pág. 3 A)**

-El candidato presidencial del Frente Sandinista (FSLN), Daniel Ortega, dijo ayer que no confía en los observadores electorales y señaló particularmente a los de la Organización de Estados Americanos (OEA), de tratar de decidir qué gobiernos son los que deben instalarse en países latinoamericanos.

##### **-Alemán sobreseído en caso del “narco jet” (Pág. 3 A)**

-El ex presidente y reo Arnoldo Alemán fue sobreseído en marzo pasado por el caso del denominado “narco jet”, dijo ayer su abogado Mauricio Martínez. La denuncia contra Alemán la interpuso en el 2002 el hoy vocero del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), Leonel Teller Sánchez.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 6 -



Fuente: ASAMBLEA NACIONAL

**-Déficit en Asamblea es de C\$19 millones (Pág. 4 A)**

-Administraciones liberales fueron las más "gastonas"

**-Se quedan aún en el Gobierno (Pág. 4 A)**

-La Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) reconoce únicamente a dos candidatos a diputados que todavía no renuncian a sus puestos gubernamentales: Azucena Castillo (Fondo de Inversión Social de Emergencia) y Ariel Montoya (secretario privado del Presidente).

**-Descartan atentado (Pág. 4 A)**

-El supuesto atentado contra la vida del candidato a la Vicepresidencia por el Movimiento Renovador

Sandinista (MRS), Carlos Mejía Godoy, en el mercado municipal Ernesto Fernández, fue descartado por la Policía de Masaya, según informe preliminar de las investigaciones

**-"En los resultados del Censo hay transparencia" (Pág. 5 C)**

-Margel Beteta Herrera, director técnico del Censo

-Tiene 12 años de laborar en el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC), donde se ha desempeñado en el área técnica. De manera que por él han pasado desde encuestas hasta los dos últimos censos nacionales del país. Se trata de Margel Beteta Herrera, director técnico del Censo del INEC quien en esta entrevista con LA PRENSA argumenta por qué el censo es confiable

### El Nuevo Diario

**-Denuncian intento de privatizar generadora (Pág. 2 A)**

-Pequeña planta de San Rafael del Sur "se fue a pique" por indiferencia del gobierno  
-Era administrada por Cornap, la que no invirtió ni un centavo y fue cerrada por Mitrab  
-30 empleados a la calle y cierran portones, pero ahora aparecen pintando chimeneas

**-Bolaños dice que dejará mil 700 millones de dólares en gaveta (Pág. 3 A)**

-Ante no apoyo de los candidatos presentará su plan al pueblo

-Mandatario inaugura obras en Occidente

**-Gobierno entregará carretera El Rama Kukra Hill en septiembre (Pág. 13 A)**

-En septiembre próximo será inaugurada la carretera de 76 kilómetros El Rama-Kukra Hill, la cual



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 7 -

tiene un costo de 50 millones de córdobas y se realizó con fondos del Instituto de Desarrollo Rural (IDR), según confirmó el titular de esa cartera, Ramón Kontorowski.

### -“Manipula hechos y oculta enriquecimiento ilícito” (Pág. 4 A)

-Economista sale al paso a gerente del Banpro en caso Cenis

-Néstor Avendaño detalla implicancia de Noel Ramírez, puntualiza las tasas onerosas y el crecimiento y ganancias del banco adquirente de Interbank y Banic

### Programas de Radio

#### Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda.

Invitado: Hamed, República de Zahara.

Tema: Historia de la vida y lucha de Zahara Occidental

### Programas de opinión de TV.

#### Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Fernando Caldera (Ex Director de la Policía Nacional)/ Eduardo Urcuyo (Ex ministro de gobernación)

Tema Nombramiento de la nueva jefa de la policía nacional

-Carlos Fernando Chamorro, opino que el nombramiento del nuevo jefe de la policía nacional, estuvo rodeado de especulación y un ambiente de división dentro de la cúpula de esta institución. Según Chamorro esto fue debido al mal manejo público del relevo policial, lo cual no había ocurrido antes, ya que el comisionado saliente, Edwin Cordero dio unas declaraciones que permitieron general algunas de esas especulaciones y por otra parte la indecisión del Presidente de la República alimentó ese clima de incertidumbre.

#### Canal CDNN

Programa Temas y Debates

Conduce Luis Mora

Invitado Vidal Poveda Müller (sobreviviente de la masacre de Leimus)

Tema Relato de la masacre cometida por FSLN en el poblado de Leimus región del Atlántico en el año 1981.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:01

PAG - 8 -

### Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado: Edén Pastora Gómez.

Tema: 27 Aniversario de la Revolución Sandinista.

### Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Max Stadthagen (Movimiento por Nicaragua)

Tema: Propuesta de nación. ¿Es posible reformar las instituciones públicas?

-Stadthagen, dijo Nicaragua no puede desarrollarse si no tiene instituciones despartidarizadas e independientes.

### NOTICIAS TV NOCHE

-El Presidente de la República Ing. Enrique Bolaños nombro esta tarde como nueva Directora de la Policía Nacional a la Comisionada General Aminta Granera, la cual asumirá el mando el próximo 5 de septiembre del presente año. **(Canal 2/ Noticiero 22-22, Canal 8/ Noticias 24 horas, Canal 4/ Multinoticias, Canal 12/ Noticias 12, 100% Noticias, Canal 99/ Noticiero CDNN)**

-En la Catedral de Managua se celebro una misa por la paz, donde estuvieron presentes Daniel Ortega, Dionisio Marengo, Tomas Borge y Jaime Morales Carazo, en la homilía el Cardenal Miguel Obando y Bravo, dijo que no se puede permanecer prisionero del pasado y que los males no pueden volver.

“ No puede haber una verdadera reconciliación si no hay solidaridad. Y donde hay solidaridad, hay también reconciliación ” expresó Obando. **(Canal 4 Multinoticias)**

- El comisionado general en funciones Edwin Cordero dijo que la resolución que emitió la CSJ, no les obliga y ni les manda a proceder a que la señora Martha Julia Lugo sea restituida como directora de Telcor, a menos que lo solicite un juez judicial. **(Canal 63/ 100 % Noticias)**

-Daniel Ortega dijo en relación al nombramiento de la Comisionada Aminta Granera, como Directora General de la Policía Nacional, que el Frente Sandinista ha respaldado a los mandos de la Policía y a sus relevos. Valoró de agradable sorpresa el nombramiento de una mujer al frente de la institución policial. **(Canal 10, Not. Acción 10)**